

平成31年 第4回 三朝町教育委員会 定例会 議事録

開 会 日	平成31年4月23日（火曜日）
開 催 場 所	三朝町役場 第3会議室
出 席 者	西田寛司教育長 芦田準子委員、中前雄一郎委員、大丸満壽委員、塩谷俊樹委員
欠 席 者	なし
説明等の出席者	藤井教育総務課長、佐々木社会教育課長、馬野社会教育課参事、角田教育総務課長補佐
報 告 事 項	平成30年度末教職員転出・転入について 三朝町年間スケジュールについて 2019年度東伯地区教育委員会協議会定期総会並びに東伯地区・倉吉市教育委員会合同研修会の開催について みささ青空体験塾について 21世紀を生き抜く中学生講演会について 生涯学習教室「三朝大学」について
議 事	議案第17号 平成31年度小・中学校主任及び主事の任命について【承認】 議案第18号 三朝町教育行政評価委員の委嘱について【承認】 議案第19号 三朝町教育委員会表彰について【承認】 議案第20号 三朝町スポーツ推進員の委嘱について【承認】
協 議 事 項 そ の 他	中部地区教科用図書採択協議会委員の選出について【同意】

会 議 の 内 容

- 1 開 会
教育長 午後1時30分
平成31年第4回定例会を開会します。
- 2 前回議事録
の承認 前回の議事録の承認ですが、芦田委員、中前委員に確認いただき承認されました。
- 3 議事録署名委員
の指名 本日の議事録署名委員は中前委員、大丸委員を指名いたします。
- 4 報告事項
教育長 昨日の学校幹部職員との懇親会には、皆さんご出席いただきありがとうございます。色々なお話が出来たのではないかと思います。
小学校の方も開校式、入学式と、中学校でも入学式を終えて、学校生活がスタートしております。また明日からは小学校が修学旅行ということで、バタバタと落ち着かない中、5月の大型連休に入ります。連休中はしっかりと家庭で子どもたちを見守っていただき、連休明けには不登校ということがないように願っています。
本日の資料の中で、行事予定に掲載されていないものをご報告させていた

できます。7/12に毎年開催されている鳥取県市町村教育委員会研究協議会が14時からセントパレス倉吉で開催されます。総会后、3つ程度の事例発表と申しましょうか、研究テーマを決めて発表されます。

その他では、倉吉市で開催された桜ずもうで、三朝小学校として初めて出場しまして、男女とも団体で3位入賞されたということです。個人では2人が3位で1人が県知事賞を受賞したということで、大変頑張っていたと思います。以上簡単ですが、私からの報告とさせていただきます。

続いて教育総務課から報告事項をお願いします。

事務局 (資料に基づき行事予定を報告)

5/9～10の中学校大山登山につきましては、松浦町長も登山に同行されるということです。

(資料に基づき一括報告)

(1) 平成30年度末教職員転出・転入について

(2) 三朝町年間スケジュールについて

(3) 2019年度東伯地区教育委員会協議会定期総会並びに東伯地区・倉吉市教育委員会合同研修会の開催について

教育長 以上が教育総務課からの報告ですが、何かご質問等がありましたらお願いします。

各教育委員 (意見等なし)

教育長 よろしいでしょうか。そうしますと社会教育課から報告をお願いします。

事務局 (資料に基づき報告)

(1) みささ青空体験塾について

(2) 21世紀を生き抜く中学生講演会について

(3) 生涯学習教室「三朝大学」について

教育長 続いて図書館からお願いします。

事務局 (資料に基づき報告)

教育長 社会教育課、図書館からの報告ですが、皆さんの方で何かご質問等がありましたらお願いします。

教育委員 この講師の方は、5/20の東伯地区・倉吉市教育委員会合同研修会で講演もされるということですね。

教育長 そうです。その他、いかがでしょうか。

各教育委員 (意見等なし)

教育長 よろしいでしょうか。それでは報告事項は以上で終わりといたしまして、5番目の議事に入りたいと思います。提案をお願いします。

5 議事 議案第17号 平成31年度小・中学校主任及び主事の任命について

事務局 (資料に基づき説明)

教育長 本議案についてご意見、ご質問等がありますでしょうか。

各教育委員 (意見等なし)

教育長 そうしますと承認いただくということでよろしいでしょうか。

各教育委員 各委員異議なし・・・(承認)

教育長 そうしますと全会一致で承認ということでお願いします。

議案第18号 三朝町教育行政評価委員の委嘱について

事務局 (資料に基づき説明)

教育長 この件については、ご質問、ご意見等がありましたらお願いします。

各教育委員 (意見等なし)

教育長 よろしいでしょうか。そうしますと、ご承認いただけますでしょうか。

- 各教育委員
教育長
事務局
- 各委員異議なし・・・(承認)
ありがとうございます。異議なしということで承認いただきました。
議案第 19 号 三朝町教育委員会表彰について
(資料に基づき説明)
本来ですと、1月から12月の大会等で優秀な成績を収めた者に対して、翌年1月に取りまとめを行い2月の教育委員会でご承認をいただき、表彰式を開催するという流れですが、2件のうち1件は集計時に漏れていた団体で、もう1件は今年2月の大会で優勝した団体に対して表彰を行うものです。
- 教育長
- これまでの手順ですと、来年2月以降に表彰となりますが、2団体とも閉校した小学校のチームであり、機を逸することとなりますので、今回、表彰団体として提案させていただき、表彰させていただくものでございます。
- 今、提案をいただきました。東小のラグビーチームと南小のドッジボールのチームについて、両校とも閉校となりましたので、このタイミングで表彰させていただくことが適当であろうということで、表彰対象として承認いただきたいということですね。これについてご意見、ご質問がありますでしょうか。
- 教育委員
事務局
教育委員
教育委員
事務局
- このラグビー大会ラグフェスタ交流会というのは県大会ですか。
鳥取県内の小学生の大会であります。
分かりました。
この団体はどのように表彰されるのですか。
事務局案としましては、4/25に町体育協会総会が開催されます。そこには、体育団体、スポーツ少年団組織等、多数参加されますので、その機会に表彰したいと考えております。
- 教育委員
- 分かりました。
その他はどうでしょうか。
- 各教育委員
教育長
各教育委員
教育長
- (意見等なし)
そうしますと、この2団体の表彰について、承認いただけますでしょうか。
各委員異議なし・・・(承認)
ありがとうございます。承認いただきましたので、表彰式の方をよろしくお願ひします。
議案第 20 号 三朝町スポーツ推進員の委嘱について
- 教育長
事務局
教育長
- それでは事務局から提案をお願いします。
(資料に基づき説明)
今、スポーツ推進員の委嘱について提案がありました。ご意見、ご質問がありましたらお願いします。
- 各教育委員
- (意見等なし)
特にないということによろしいでしょうか。そうしますと、この12名の方の委嘱についてご承認いただけますでしょうか。
- 各教育委員
教育長
- 各委員異議なし・・・(承認)
それでは全会一致で承認ということをお願いします。
以上で議事については終了し、続いて協議事項に移らせていただきます。
- 6 協議事項
教育長
事務局
教育長
各教育委員
教育長
- 中部地区教科用図書採択協議会委員の選出について
それでは、事務局より説明をお願いします。
(資料に基づき説明)
ただ今、提案がありました。ご意見、ご質問がありましたらお願いします。
(意見等なし)
よろしいでしょうか。そうしますと、私が委員として選出されたことを報

教育長
事務局

告させていただきます。
協議事項は以上でよろしいですか。
事務局からはございません。

7 その他

教育長
事務局
教育長
教育委員

その他で事務局から何かございますか。
事務局からは特にございません。
教育委員の皆さんから何かございますか。

事務局へお願いなのですが、様々な事務・事業を委任して実施していただいているわけですが、最近、状況の報告があまりないというか、特に昨年度の給食センターの事案等の報告が一回も挙がっていないとか、教育委員会の定例会でも良いので報告いただければと思います。他の事務のことや学校や校長会で挙がっていることについても、最近、報告がないのでよろしく願います。

事務局
教育長

分かりました。
各課長には、今までも教育事業計画が年度毎にありますから、大きな項目で期間を区切って、定期的に報告して頂けたらと思います。また、大きな事案等が発生した場合はその都度、報告いただくということで願います。

教育委員
教育長
教育委員

よろしく願います。
その他ございますか。
よろしいでしょうか。三朝小学校が開校し、入学式も無事に終わって良かったなと思いますが、ひとつ気になったのが、式典時の国旗と町旗、校章旗のサイズがバラバラで、特に町旗が国旗より大きいというのは、国旗に対する礼を失っているのではないのでしょうか。閉校となった東小や南小にも使用しなくなった旗があると思いますので、確認いただいて調整されてはどうでしょうか。屋外で掲揚の場合なら、多少のサイズ違いは気にならないと思いますが。

教育長

実は開校式でも、3種類とも全部サイズが違うのでどうにかならないかというようなご意見がありました。校旗がワンサイズ小さく、国旗、町旗が大きくてバランスが悪いので揃えてはどうかということでしたが、そこまで気が回りませんでした。南小でしたでしょうか、町旗は折り込んで、他の旗と合わせたという工夫もしておりましたけれども。今後は国旗、町旗を作り直すなどして揃えるようにしたいと思います。

事務局

先ほどのご意見につきましては、学校側からもご要望をいただいておりますので、改めて統一サイズの国旗と町旗を更新するというで見積もりを取って、6月補正に計上する予定としております。

教育委員

旗のことですが、中学校の入学式の横看板の下に国旗と町旗と校旗がありますが、側面から見ると、とても汚れが目立っていて、入学式にふさわしくないほど傷んでいるなと思いました。

教育長
教育委員

それは旗の部分ですか。
旗の部分もそうですし、上の横看板もかなり汚れていて、何回も使いまわしているのでしょうか。角のあたりがだいぶ傷んでいます。やはり祝いの式の場合ですので、補修された方が良いでしょう。

教育長

旗は木枠に設置して、吊り下げているので、中学校と相談して多少の補修を行ってキレイにさせていただくよう願います。

教育委員

せっかく小学校の旗が一新されるということなら、中学校も修理するなりしてキレイにさせていただけたらと思います。

教育長

その他どうでしょうか。

私から気が付いている点についてですが、小学校の新しい校章ですが、校舎の壁面の校章板は銀色で、校章旗は金と銀。演台の校章は木の風合い、ステージの緞帳は金ということで、もし、新しい校舎が整備されとなれば、そのあたりも統一させていただくような努力をさせていただいて。今、カラーだったり、金だったり銀だったり、様々な色調を見過ぎたゆえに、統一感を出した方が良かったのかなと思っています。

教育委員
教育長

校舎正面の校章板は前に比べて小さくなった感じがありますし。

確かに少し小さくなったかなという印象はありますね。ただ、西の校章が扇の幅が太いですから大きく見えたということはあるかもしれません。

教育委員

なるほど、そうかもしれませんね。ただ、三朝小の校章はデザイン的に細かい部分もありますから、見え方によるのかなと思いますけど。

教育長

新しい校舎ではサイズをもう少し大きくしないと映えないかもしれませんね。そのあたりは予算的なものもありますので、事務局で出来ることをやってください。大がかりな事は校舎のこともありますし、これから町長部局と協議をしていきますので。気付いていることは記録しピックアップしておいてください。

教育委員

良いと思ったのが、児童玄関の掲示看板をとっても良いものにしていただいて、素晴らしいと思いました。以前は、卒業記念製作でハトが飛んでいたものでしたが、それがすごいキレイになっていて、児童が毎日、通りますし、目にするところなので、とっても良いものを作っていただいたなと思います。本当にありがとうございました。

教育長

今のお話は、児童玄関を入ると正面に渡り廊下の向こう側、倉庫のベニヤ板の壁の上部にハトが飛んでいるオブジェがあったのですが、それを一新したということです。

教育委員

子どもたちも三朝町の地域資源が写真で掲載してあるので、掃除時間などで良く見えていますし、良いものを作成いただいたと思います。

教育長

皆さんも訪問された際には、児童玄関をご覧いただければと思います。

他にはいかがでしょうか。

教育委員

先ほどの報告のことで、小学校が統合して安心してしまっただけではないという話を前回させていただきましたが、新校舎整備にむけてのアクションというか、調査結果が今度提供されると思いますが、何でも良いですので、とにかくずっと町報に少しのコーナーでも良いので、情報を提供しておくべきだと思います。

教育委員

それと、町の公式ホームページの最新情報に三朝小学校のリンクを掲載いただけていますが、情報発信という意味ではとても良いことだと思います。ただ、最新情報ですので、随時、他の情報も更新されますし、いずれ隠れてしまうのではないのでしょうか。

教育長

町のホームページは階層が深くて、なかなか見たい情報に辿り着けないという課題があります。

教育委員

他の市町ではトップページに町立小中学校のリンクが常時掲載されているところもあります。そのようにしていただければ、三朝小学校のホームページも頻繁に更新されていますので、子どもたちの様子や行事予定もご覧いただけると思います。

教育長

企画課と調整してバナーのようなものをトップページに掲載するとか、「子育て・教育」のカテゴリーに入ると、すぐにリンクページが掲載されているような仕組みを検討してください。

事務局

平成 27 年度に開設した「子育てポータルサイト」のトップページにも小中学校のバナーを掲載しています。このたびの小学校統合により、東・西・

- 南小のそれぞれのバナーを三朝小学校に修正しましたので、町のホームページについても同様にバナーを掲載できないか企画と調整してみます。
- 教育委員
教育長
教育委員
教育長
事務局
教育長
教育委員
教育長
教育委員
教育長
- お願いします。
- 今の子育てポータルサイトというのは、子育て健康課時代に開設された子育て支援のホームページが三朝町のホームページの横にぶら下がっているというイメージなんです、そちらにアクセスすればトップページにバナーがあり小中学校のホームページが閲覧できるということですね。県の教育センターに確認する必要がありますが、本町と湯梨浜町だけリンクがきれてまして、新しいホームページに行けないようになっていましたので。
- その意味の情報発信も重要ですが、私が言わんとするのは、町報で高齢者の方々にも新校舎の整備について、今こういう状況で進んでいるという情報を伝えていくことも必要ではないかと思えます。
- そうですね。また、違う話ですが、NCNで開校式の校歌斉唱を放映するという企画を調整中です。いつ頃の予定でしたか。
- NCNの自主製作番組「ちゅーぶ・ちゅーばー・ちゅーべすと」の番組終了後の2分程度の尺で定期的に放映してはどうかという提案をいただいています。放映の原案が出来次第、こちらに確認されるということですので、今しばらくお待ちいただきたいと思えます。
- 町民の皆さんから、インターネットを使えない高齢者の方はどうやって校歌を聞くのかというご意見がありまして、防災行政無線で放送しようと試みましたが、音楽放送はファイル形式が適さないということで、NCNに相談してみてもということで現在、事務局が協議を進めています。放映日程等が決まりましたら、防災行政無線で周知を図るようにしてください。
- それは良い試みだと思います。とても覚えやすい校歌です。
- それから申し遅れましたが、4月から配属となった小谷指導主事が教科書関係の指導主事の会議がありまして、そちらに出席しておりますので、本会は欠席しています。教科書は本来、教育委員会で決定するのですが、中部地区の教育委員会が一緒になって教科書採択の協議会を組織して、調査員を決めて教科ごとに調べて、どれがどうなのかという特徴を説明いただき、委員がその場で採択するという会議です。これにより中部の学校は同じ教科を使うということになります。道徳だけは一昨年、決まっていますが、他の教科書は小学校は昨年、中学校は今年、採択することになっています。しかし、4年間に一度、教科書検定があるのですが、学習指導要領が変わったものですから、小学校は来年度、中学校は再来年度から完全実施される関係で、1年間だけ使用しない教科書ができてしまうことになります。そういう状況のため、小学校については、昨年度の教科書を使いましょう、その代わり小学校は今年、教科書の選考をします。中学校は並行して1年だけですから、昨年と同じ教科書を使うという評価が出されて、そのようにしましょうという流れとなり、来年度は中学校の教科書を全部決めるということだと思います。今年中学校の道徳の教科書を選定しなければならないということで指導主事が会議を行っています。最終的な段階では教育委員の皆さんにも報告をします。サンプルについては事務局に届いていますが、中部地区ですと倉吉市立図書館等に展示されますので、時期が来ましたら、ご覧いただければと思いますし、事務局でもご覧いただけるようにしたいと思います。
- 勿論、国が検定した教科書のみを比較検討するという話ですが。
- その他、皆さまから何かありますでしょうか。それでは先ほど、強く言われたとおり、町報で新小学校の校舎のこともありますし、それ以外のことについても情報を常に発信していくということでお願いします。

